



Gemeinderat

Gitzbüchel 192 · CH-9426 Lutzenberg AR

T 071 886 70 80 · F 071 886 70 89

info@lutzenberg.ch · www.lutzenberg.ch

Pressemitteilung des Gemeinderates vom 4. Dezember 2023

Abstimmungsergebnisse vom 26. November 2023

Der Gemeinderat Lutzenberg bedankt sich bei der Stimmbevölkerung für das ihm entgegengebrachte Vertrauen, welches mit der Annahme des Voranschlags 2024 ausgedrückt wurde. Obwohl es an besagter Abstimmung auch eine sehr wichtige Kantonale Vorlage zur Abstimmung gebracht wurde, war die Stimmbeteiligung mit 41.47 % doch eher tief. Der Gemeinderat würde sich für die Zukunft eine höhere Stimmbeteiligung wünschen.

Gerne steht die Gemeindekanzlei bei Fragen rund um das Thema "Wie stimme ich richtig ab?" gerne zur Verfügung.

Schalteröffnungszeiten zwischen Weihnachten und Neujahr

Die Schalter der Gemeindeverwaltung bleiben von Freitag, 22. Dezember 2023 bis Dienstag, 2. Januar 2024 geschlossen. Ab Mittwoch, 3. Januar 2024 gelten wieder die gewohnten Öffnungszeiten. Der Pikettdienst für dringliche Notfälle (Werkhof, Bestattungen etc.) ist in dieser Zeit gewährleistet.

Notfallnummern:

Todesfall 076 561 60 18

Wasserschaden 079 948 48 82

Rücktritte aus kommunalen Behörden per Ende Amtsjahr

Gemäss Art. 42 bis, Abs. 2, des Gesetzes über die politischen Rechte sind Rücktritte aus dem Kantonsrat und aus kommunalen Behörden bis spätestens 30. November schriftlich mitzuteilen.

Auf Ende Amtsjahr 2023/2024 sind keine Rücktritte eingegangen.

Rücktritte aus Kommissionen

Allfällige Rücktritte aus Kommissionen auf Ende des Amtsjahres 2023/2024 per Ende Mai 2024 sind bis 31. Januar 2024 schriftlich der Gemeindekanzlei mitzuteilen.

Adventsanlass

Am Montag, 4. Dezember 2023 hat auf dem Vorplatz des Gemeindehauses ein Adventsanlass statt. Insgesamt haben insgesamt über 50 Personen von Klein bis Gross teilgenommen. Bei warmem Punsch und Glühwein sowie feinen Wienerli mit Brot konnte bei winterlichem Wetter das Beisammensein genossen werden.

Der Gemeinderat hat sich sehr gefreut, dass das Interesse der Bevölkerung mit grosser Teilnahme bestätigt wurde. Der Gemeinderat Lutzenberg und das gesamte Verwaltungspersonal wünscht allen Einwohnerinnen und Einwohner viel Freude, Besinnlichkeit, Ruhe und Herzlichkeit während der Advents- und Weihnachtszeit.



Einladung zur Neujahrsbegrüssung 2024

Der Gemeinderat Lutzenberg lädt die Bevölkerung aus Lutzenberg und Wienacht zur alljährlichen Neujahrsbegrüssung im Schützenhaus Lutzenberg ein. Der Anlass findet am Freitag, 5. Januar 2024 um 19.00 Uhr statt. In den nächsten Tagen wird in jeden Haushalt ein diesbezüglicher Einladungs-Flyer zugestellt.

Über ein zahlreiches Erscheinen freut er sich jetzt schon.



Digitale Ortseingangstafel am Standort Oberhof

Die digitale Ortseingangstafel am Standort Oberhof ist seit dem 17. November 2023 montiert. Die Tafel ist seit dem 23. November 2023 in Betrieb.

Die eingebaute Funkuhr stellt automatisch die Winter- und Sommerzeit um. Die Einschaltzeit ist von 06.00 - 22.00 Uhr pünktlich eingestellt. Zwischen 22.00 Uhr und 6.00 Uhr ist der Bildschirm stromlos.

Der eingebaute Lichtsensor steuert die Helligkeit vom Bildschirm sehr präzise, sodass niemand gestört wird. Diese automatische Helligkeitseinstellung ist sehr komplex und variiert von 5 % in der Nacht und bis zu 95 % an einem sonnigen Tag. Der Lichtsensor misst alle 20 Sekunden und braucht beim Einschalten um 6.00 Uhr ungefähr 300 Sekunden für die 1. Kalibration, danach regelt es stufenlos bis 22.00 Uhr.

Der Gemeinderat freut sich, dass die Tafel nun realisiert werden konnten und dass sie nach anfänglichen Störungen reibungslos läuft.

Treffpunkt beim Schulhaus Lutzenberg; Überwachungskameras

Beim Schulhaus Gitzbüchel kommt es immer wieder zu Sachbeschädigungen, Hinterlassenschaften von Abfall und Vandalismus, unter der Woche und auch an Wochenenden. Leider können die Verantwortlichen nicht zur Rechenschaft gezogen werden. Die Polizei wurde gebeten, öfters Kontrollfahrten durchzuführen, konnten aber weiteren Vandalismus nicht verhindern.

Der Gemeinderat hat an der Sitzung vom 1. November 2022 der Schulkommission und der Bau- und Umweltschutzkommission den Auftrag erteilt, das Projekt einer Videoinstallation auf dem Schulareal auszuarbeiten und dem Gemeinderat für die Genehmigung vorzulegen, was an der Sitzung vom 4. Dezember 2023 geschehen ist.

Die Schulkommission hat in der Zwischenzeit ein Dossier erarbeitet und dieses dem Departement Inneres und Sicherheit des Kantons AR zur Vorprüfung unterbreitet.

Sobald alle Bewilligungen eingegangen sind, kann mit der Realisierung der Anlage begonnen werden.

Pro Senectute AR

Seit der Bund die Zuständigkeit für die Hilfe und Pflege von Betagten und Behinderten zuhause an die Kantone abgab und nur noch Aufgaben übernimmt, welche die Kraft der Kantone übersteigen oder einer einheitlichen Regelung durch den Bund bedürfen, entstand bei der Pro Senectute Appenzell Ausserrhoden eine erhebliche Finanzierungslücke von jährlich Fr. 330'000.00.

Um die wertvolle Arbeit der Pro Senectute nicht zu gefährden, sind Leistungsvereinbarungen mit dem Kanton und den Gemeinden ausgearbeitet worden. Der Gemeinderat Lutzenberg hat dieser Leistungsvereinbarung, welche per 1. Januar 2024 in Kraft tritt, zugestimmt. Somit unterstützt die Gemeinde Lutzenberg die Pro Senectute mit einem jährlichen Pauschalbeitrag von neu Fr. 4.00 anstellen von bisher Fr. 1.00 je Einwohnerin und Einwohner. Der Gemeinderat erachtet diese finanzielle Hilfe als entscheidend, um die bedürfnisgerechte Altersarbeit und Dienstleistungen für die ältere Bevölkerung in der Region aufrechtzuerhalten.

Spitex am Alten Rhein; Überführung der Haushilfe von der Spitex am Alten Rhein zur Pro Senectute Rorschach und Unterrheintal

Mit der Erneuerung der Leistungsvereinbarungen der Pro Senectute Rorschach + Unterrheintal haben die Räte der vier Gemeinden Rheineck, Thal, St. Margrethen und Lutzenberg beschlossen, die Dienstleistungen der Haushilfe von der Spitex am Alten Rhein zur Pro Senectute zu verschieben.

Die Überführung erfolgt im 2. Halbjahr 2024 und wird am 31.12.2024 abgeschlossen. Das heisst, dass ab dem 01.01.2025 alle Haushilfeaufträge in den Gemeinden Thal, St. Margrethen, Rheineck und Lutzenberg von der Pro Senectute Rorschach + Unterrheintal geleistet werden. Bis dahin bleibt Spitex Am Alten Rhein Anlaufstelle für alle Anfragen bezüglich Haushilfe.

Weitere Informationen erhalten Kunden direkt von den beiden Institutionen. Aus Sicht der betroffenen Gemeinden werden somit die Kernaufgaben von Spitex Am Alten Rhein im Bereich der Gesundheits- und Krankenpflege gestärkt und dem prognostizierten zunehmenden Bedarf angepasst. Gleichzeitig werden die Kompetenzen der Pro Senectute im Bereich Haushilfe und Betreuung besser genutzt. Zudem sorgt die Überführung für den erleichterten Zugang zu weiteren Dienstleistungen der Pro Senectute (Sozialberatung, Kursangebot), welche ebenfalls über Leistungsvereinbarungen mit den Gemeinden geregelt sind.

Mit diesem Wechsel wird, im Sinne der Erreichung einer hohen Kundenzufriedenheit, eine längerfristige Optimierung und gute Vernetzung der Dienstleistungserbringer im Gesundheits- und Sozialbereich angestrebt.